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Gemeinde Pullach i. Isartal den 13.07.2023 

Beschlussvorlage-ZV 
Abt. 2/0396/2022 
 
 

Finanzverwaltung   
Sachbearbeiter: Herr André Schneider   

 
 

Gremium / Ausschuss Termin Behandlung 

Verbandsversammlung 21.07.2023 öffentlich 
 
Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Anbau des Gymnasiums 
 
Anlagen: 
 
Anlage 1_Dachmietvertrag ZV_20230712 
Anlage 2_Beschluss Gemeinde Pullach_20220927 
Anlage 3_Beschluss Landkreis München_20221020 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, der Innovative Energie für Pullach GmbH (IEP) geeignete 

Dachflächen auf dem nördlichen Anbau des Otfried-Preußler-Gymnasiums Pullach zur 
Errichtung und zum Betrieb von Photovoltaikanlagen zur Verfügung zu stellen. 
 

2. Die Verbandsvorsitzende o. V. i. A. wird ermächtigt, die entsprechenden 
Dachnutzungsverträge abzuschließen. 

 
 
Begründung: 
 
In der Sitzung vom 05.07.2022 beauftragte der Gemeinderat die Verwaltung, ein passendes 
Betreibermodell für Photovoltaik auf gemeindlichen Immobilien und Gebäuden zu entwickeln. Mit 
Beschluss vom 27.09.2022 wurde die Verwaltung schließlich beauftragt, geeignete 
gemeindeeigene Dachflächen zu marktüblichen Konditionen an die Innovative Energie für Pullach 
GmbH (IEP) zur Errichtung und zum Betrieb von Photovoltaikanlagen zu verpachten. 
 
Auch auf Ebene des Landratsamts München wurde am 22.10.2022 ein Grundsatzbeschluss 
gefasst, wonach möglichst für alle kreiseigenen Gebäude Photovoltaikanlagen mit maximaler 
Belegung geplant und schnellstmöglich umgesetzt werden sollen. Eine entsprechende 
Beschlussfassung soll zudem in den Zweckverbänden und Gemeinden mit Zweckvereinbarung 
angeregt werden. 
 
Auf den Gebäuden des Otfried-Preußler-Gymnasiums Pullach bietet sich eine Photovoltaikanlage 
vor dem Hintergrund eines beabsichtigten Gebäudeneubaus nur im Bereich des 2009 errichteten 
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nördlichen Anbaus an. Eine solche Anlage müsste zudem so errichtet werden, dass sie auf ein 
potenziell neu errichtetes Gebäude umgezogen werden kann. 
 
 
 
Zustimm ung  

Zustimm ung  
Zustimm ung  

 

 
 
Susanna Tausendfreund 
Verbandsvorsitzende 


